



## *H. Cámara de Diputados de la Nación*

### **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

*El Senado y la Cámara de Diputados de la Nación Argentina, reunidos en Congreso declaran:*

Repudiar las declaraciones de la ministra de Desarrollo Social Victoria Tolosa Paz en redes sociales y declaraciones mediáticas, por amenazar a las y los manifestantes de la Unidad Piquetera en el marco de la Marcha Federal Piquetera que confluyó en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Allí, la ministra declaró como una amenaza, especialmente hacia las mujeres, haber solicitado la intervención con carácter de urgente de la Defensoría Nacional de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes ya que, “un grupo de dirigentes sociales vulnera los derechos de los niños” siendo que esta es la que está a cargo del Ministerio de Desarrollo Social que ha recortado 50.000 planes del Potenciar Trabajo, ha recortado el envío de alimentos a los comedores populares y, entrega alimentos de mala calidad y en mal estado, mientras un tercio de los chicos sufre hambre según lo que surge de un nuevo informe del Observatorio de UCA.

Asimismo, desmentir su declaración de la predisposición al diálogo abierto de ese ministerio, toda vez que no han sido recibidos ni respondidos los reclamos en el último periodo.

***Romina Del Plá***



## FUNDAMENTOS

Sra. Presidenta:

La ministra Victoria Tolosa Paz, no demoró en lanzar diatribas contra la Marcha Federal, que se dispuso a realizar un acampe multitudinario en la Plaza de Mayo, en reclamo de alimentos para los comedores populares y contra el recorte de programas sociales que impulsa Desarrollo Social.

Para eso, apeló a la bajeza de presentar a lxs hijxs de lxs manifestantes como víctimas de sus mapadres que salen a luchar, ocultando que las razones de la movilización las crea el gobierno con sus políticas de hambre.

En un acto de absoluto cinismo, Tolosa Paz tuiteó “CON LOS CHICOS NO Ante la posibilidad de un nuevo acampe del colectivo Unidad Piquetera, hemos solicitado la intervención con carácter de urgente de la Defensoría Nacional de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes”, seguido de “Es inaceptable ver cómo un grupo de dirigentes sociales vulnera los derechos de los niños, exponiéndolos a pasar horas e incluso a dormir en la calle, cuando deberían estar en las escuelas o en los clubes ejerciendo su derecho a educarse, alimentarse y jugar”.

Frente a tamaña impostura, el dirigente del Polo Obrero, Eduardo Belliboni, salió al cruce denunciando que “La que deja en la calle a las infancias es usted ministra, que se dedica a desabastecer los comedores populares de todo el país”.

Cabe destacar que Tolosa Paz no evocó a ninguna defensoría cuando debía asistir a la bebé en situación de calle que terminó falleciendo en las puertas de la Casa Rosada, ni da respuesta alguna al conjunto de familias sin techo que pueblan los conglomerados urbanos del país. Es su propia gestión la que obliga a lxs niñxs a dormir a la intemperie, privando a las mayorías del acceso a la vivienda y desalojando a quienes luchan por tierra para vivir como en Guernica.

Si no quiere que haya acampe, debería haber resuelto las necesidades apremiantes de quienes se manifiestan.

El gobierno que se embandera con los derechos de las niñeces para deslegitimar la lucha piquetera, es el primero en pisotearlos desde el momento que condena a más de ocho millones de niñxs y adolescentes a la pobreza y a más de un millón y medio a la indigencia.

Es responsable de que 4 millones de infancias hayan padecido inseguridad alimentaria en los últimos doce meses. En ese sentido, la afirmación de Tolosa Paz de que existe una “red verdadera y concreta para la seguridad alimentaria de las y los niños y adolescentes” es sencillamente insultante.

El oficialismo cumple un rol activo en hambrear a lxs más chicxs, estableciendo montos irrisorios para la Tarjeta Alimentar -que apenas cubren el 20% de la canasta alimentaria-, retaceando comida para los comedores populares y dejando a miles de hogares postergados sin el mísero ingreso del Potenciar Trabajo. Todo, en pos de congraciarse con el FMI a costa de la población más vulnerable.

La lista de agravios gubernamentales hacia los derechos de niñxs y adolescentes es interminable. Sin ir más lejos, el Presupuesto 2023 presentado por el Frente de Todos contempla un ajuste del 2,4% en las partidas relacionadas con las niñeces. Como vemos, la hipocresía de la ministra no podría ser mayor. Lo inaceptable es ver a los niñxs haciendo fila en los comedores barriales para poder comer todos los días, mientras funcionarios como ella viven rodeados de opulencias con la plata del Estado.

De forma perversa, añadió que “No queremos un país donde las niñas y niños están en la calle en lugar de estar en la escuela”. Hay que remarcarle a la ministra que lo que obstruye las trayectorias escolares de lxs pibes son sus necesidades materiales insatisfechas, y, el ajuste que promueve, no hace más que agravar esas carencias. A tal punto, que el 15% de lxs menores de edad deben salir a trabajar para sobrevivir.

Finalmente, lxs miles de luchadores y luchadoras que copan la Plaza de Mayo son lxs únicxs que defienden a las infancias contra los políticos capitalistas que les roban el presente y el futuro.

Por todos estos motivos solicitamos a las señoras diputadas y a los señores diputados acompañen este Proyecto de Declaración.